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时间
!

日
"

时
#$

分
!

北京时间
!

日
%&

时
'(

分
"#

欧洲首

艘自动货运飞船
!

)*+

"

搭乘阿丽亚娜
$

,-.

型火箭发射

升空
%

欧洲航天局的消息说
#

发射是在法属圭亚那库鲁航

天中心进行的
%

首艘
)*+

飞船重约
&#

吨
#

可向国际空

间站送去
/

吨左右的水
&

燃料和科学仪器等货物
%

飞船预计于发射两周后与国际空间站自动对接
%

它

可用于提升国际空间站轨道以及装载空间站的垃圾
%

飞

船预计将在
0

个月后脱离空间站
#

并在可控情况下在太

平洋上空的大气层中销毁
%
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马来西亚选举委员会
!

日公布的初步计票结果显

示
#

马来西亚执政党联盟国民阵线
!

国阵
"

已在国会大选

中获得了超过半数的席位
#

从而获得了组建新政府的资

格
%
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在我国新一轮税制改革蓝图中
#

!""#

年将是改革至关重

要的一年
%

国务院总理温家宝在政府工作报告中明确将全面实

施新的企业所得税法
&

改革资源税费制度
&

研究制定增值税转

型改革在全国范围内实施的方案等重大税制改革列入
!""#

年

改革日程
%

随着改革触角进一步向增值税和企业所得税
$$$

我国最

大的两个税种延伸
#

我国新一轮税制改革正在步入实质操作阶

段
%

在这一轮改革浪潮中
#

资源税
&

个人所得税
&

消费税
&

物业税

等税种改革也将在
!""#

年进一步推进
%

这些热点税种的改革引起了两会代表委员的关注
'

这些改

革究竟将会对我们的经济发展产生怎样的影响
(

会怎样改变和

影响老百姓的生活
(
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财政预算报告指出
#

!""#

年要统一内外资企业所得税制

度
#

全面实施新的企业所得税法及其实施条例
#

确保企业所得

税制度改革顺利进行
%

!""#

年
$

月
$

日起
#

企业所得税法及其实施条例正式实

施
#

内外资企业所得税实现合并统一
#

税率统一调整为
!%&

%

这

不仅实现了内资和外资企业
)

平等竞争
*#

还将税收优惠重点转

向
)

产业优惠为主
&

地区优惠为辅
*#

通过对国家重点扶持和鼓

励发展的产业和项目给予所得税方面的优惠对待
#

发挥税收优

惠在体现税法政策性上应有的积极作用
#

有效配合国家产业政

策的实施
%

全国人大代表
&

广东省人大常委会副主任王宁生说
#

企业

所得税法强调了对企业研发费用实行所得税按
%'&

加计扣除

的政策
#

有助于加强企业自主创新
#

推动企业成为技术创新主

体
%

希望这些政策能在各地实施过程中真正得到贯彻落实
#

从

而发挥其推动产业结构升级和转变经济发展方式的作用
%
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财政预算报告指出
#

!""#

年要继续在东北老工业基地和

中部地区
!(

个老工业基地城市实施增值税转型改革试点
#

研

究制定在全国范围内实施方案
%

作为中国第一大税种
#

增值税

改革将由生产型转向消费型
%

生产型增值税
#

即在征收增值税

时
)

不允许扣除外购固定资产所含增值税进项税金
%

改革后的

消费型增值税
#

允许企业将外购固定资产所含增值税进项税金

一次性全部扣除
%

这一改革实际上是给企业减负
#

鼓励企业设

备更新和技术升级
#

有利于提高企业整体竞争力
%

全国人大代表
&

东北财经大学校长艾洪德说
#

从东北老工

业基地和中部地区
!(

个老工业基地城市实施增值税转型改革

试点情况看
#

增值税转型改革为企业减轻税收负担
#

有利于提

高企业设备投资和技术改造的积极性
#

增强自我发展能力
%

由

于市场调节作用
#

企业更愿意生产高技术含量的产品
#

从而没

有引发新一轮投资热
#

并为增值税改革推向全国积累了经验
%
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财政预算报告提出
#

!""#

年要推进资源税制度改革
%

报告

在解释资源税制度改革的定义时
#

将改革的内容概括为
'

对部

分资源改为从价定率计征
+

提高部分资源税负水平
+

扩大征税

范围
+

统一油气资源税费制度
%

资源税改革由目前的
)

从量计征
*

转为
)

从价计征
*#

意味着

今后部分资源税征税将不再与产量挂钩
#

而是和资源产品的价

格挂钩
#

从而借助市场调节机制引导矿业生产主体合理开发节

约资源
%

全国政协委员
&

国家发展和改革委员会副主任张国宝表

示
#

新的资源税费征收将
)

从量计征
*

改为
)

从价计征
*#

对于资

源产出省
#

特别是我国能源资源丰富但经济欠发达的中西部地

区
#

有利于增加地方财政税收
%
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财政预算报告指出
#

!""#

年将推进个人所得税改革
#

调高

工资薪金所得减除费用标准
#

减轻低收入者负担
%

从
!""#

年
*

月
$

日起
#

新修订的个人所得税法正式实施
#

个税起征点从

$(+"

元提高到
!"""

元
#

个税起征点的提高意味着低收入者的

负担将有所减轻
%

全国人大代表
&

四川农业大学副校长任正隆说
#

这是我国

继
!"",

年将个税征收起点从
#++

元提高到
$(++

元后
#

再次提

高个税起征点
#

有力地减轻了我国低收入者的税负
#

受到了广

大低收入者的热烈欢迎
%

但他也表示
#

为了进一步执行广税基
&

低税率
&

合理税赋
&

诚信纳税的原则
#

有必要进一步研究降低我

国个人所得税的税率问题
%

两会期间
#

个人所得税改革引起很多代表关注
#

也有代表

建议应进一步提高个税起征点
%

记者从财政部了解到
#

下一步

我国将继续深化个人所得税改革
#

重点做好工资薪金所得等政

策的研究和完善工作
#

并结合个人收入水平增长与物价变动等

因素
#

研究建立适应经济发展水平的扣除标准调整机制
%
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两会期间
#

物业税再次成为代表委员关注的热点之一
%

根

据国家税务总局日前列出的
!++#

年工作要点
#

今年要研究制

定地方税制改革方案
#

推进房地产税制改革
#

深化房产模拟评

税工作
#

扩大试点范围
%

物业税
#

也叫房地产税
#

是我国房地产税制改革的重要内

容
%

根据
)

十一五
*

规划
#

我国将改革房地产税收制度
#

稳步推行

物业税并相应取消有关收费
%

据悉
#

为了探索房地产税制改革的有效途径
#

我国目前已

经在北京
&

辽宁
&

江苏
&

深圳
&

宁夏
&

重庆
&

安徽
&

河南
&

福建
&

天津

等地开始物业税
)

空转
*

运行
%

全国人大代表
&

辽宁省财政厅厅长邴志刚说
#

目前我国与

房地产相关的税种多达
$+

个
#

由于存在课税范围过窄且免税

范围过宽
#

计税依据不尽合理
#

存在重复征税
#

以及房地产税费

复杂
#

费挤税现象严重等问题
#

现有税种已经很难发挥调节收

入
&

引导房地产和土地资源优化配置等作用
%

他指出
#

物业税对纳税人的不动产征税
#

财产越多的人交

税越多
#

因此对富人的财产和收入起着调节作用
#

有利于缩小

贫富差距
#

也有利于房地产资源的优化配置
#

缓解社会矛盾
%

此

外开征物业税
#

也有利于为地方政府提供稳定的财政来源
#

因

此国家应适时推进物业税改革
%
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资

源型城市过去为国家建设作出了重要贡献
#

对这些城市的经济

转型
#

有关部门应从区域经济协调发展的角度
#

给予更多的支

持和关心
*%

全国人大代表赵顷霖
&

陈淑珍等人建议有关部门给

资源型城市经济转型
)

助力
*%

据介绍
#

在我国
,!(

座资源型城市中
#

处于成长期的占

$-.*&

#

处于成熟期的占
(#1

#

处于衰退期的占
$!./1

%

长期以

来
#

资源型城市为国家建设作出了重要贡献
%

但这些城市在发

展过程中也积累了许多矛盾和问题
#

严重制约了当地经济社会

的可持续发展
%

全国人大代表
&

河南省平顶山市市长赵顷霖介绍
#

平顶山

市素有中原煤仓之称
%

近年来
#

随着平顶山市经济的发展
#

资源

开发带来的困难和问题也逐渐显现
%

一是采煤沉陷区治理难度大
%

%+

多年的煤炭地下开采
#

形

成了大面积的地下采空区
#

造成了近
*++

平方公里的地表沉陷

区
#

大量居民住宅
&

道路桥涵
&

水电气管线及农用耕地受损严

重
%

二是工业固废物排放量大
#

生态环境污染严重
%

三是就业和

再就业压力很大
#

财政负担较重
%

据平顶山市劳动和社会保障

局初步统计
#

经过转移安置和分配再就业等多种渠道解决失业

问题
#

目前全市仍然有
$./

万人需要安排再就业
#

其中煤矿职

工达
$%&

%

同为资源型城市的辽宁省盘锦市
#

也面临着同样的困惑
%

自
$--(

年以后
#

辽河油田的油气生产进入递减阶段
%

到
!++/

年
#

原油及天然气产量已分别比历史最高年份下降
!*&

和

%*&

#

年均递减
*!

万吨和
+.(/

亿立方米
%

受此影响
#

盘锦资源

型城市固有的矛盾和问题日益凸显
%

为了实现可持续发展
#

这些资源型城市纷纷选择了经济转

型
%

赵顷霖代表告诉记者
#

从
)

八五
*

时期开始
#

平顶山市大力加

快发展非煤产业
%

到
!++/

年
#

全市规模以上工业中非煤产业增

加值占全市规模以上工业增加值的
(,.(&

#

非煤产业税收占地

方财政收入的比重达
#%&

#

作为全国企业
%++

强的平顶山煤业

集团
#

!++/

年实现销售收入
*%%

亿元
#

其中非煤收入超过

(+&

#)

一煤独大
*

的格局发生了重大改变
%

政府工作报告明确提出
'

要支持资源枯竭型地区经济转

型
%

赵顷霖
&

陈淑珍等一些来自资源型城市的全国人大代表建

议国家进一步加大支持力度
#

促进资源型城市进行可持续发

展
%


